
DIA DO MUNICÍPIO
Ourém vestiu-se de gala 
para a imposição das 
Distinções Honoríficas, no 
dia em que o Presidente 
Luís Miguel Albuquerque 
inaugurou a Startup Ourém.
PÁG. 02
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DISTRIBUIÇÃO GRATUITA
PARA PORTUGAL E FRANÇA

BANDEIRA AZUL
NO AGROAL
Pelo terceiro ano 
consecutivo a Praia Fluvial 
do Agroal vai hastear a 
Bandeira Azul. 
PÁG. 12

FEIROURÉM’19
A Feirourém foi a capital das 
oportunidades de negócio 
na semana em que todos os 
caminhos vieram dar à sede 
do concelho.
PÁG. 07

APOIO AO 
ASSOCIATIVISMO
Câmara Municipal entrega 
mais de 173 mil euros às 
associações do concelho, 
e os números totais deste 
apoio superam o meio 
milhão de euros.
PÁG. 11
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O mês de junho tem proporcionado, em vários pontos 
do concelho, motivos de satisfação popular, decor-
rentes das várias festividades, que assinalam momen-

tos simbólicos para as nossas gentes e que, afinal, celebram 
Ourém e os ourienses de forma diversa e descentralizada.

Não posso deixar de referenciar, de forma explícita, as 
comemorações do Dia do Município, que incluíram a impo-
sição de distinções honoríficas a personalidades, empresas 
e instituições, que são uma referência no nosso Município, 
assim como a inauguração de “StartUp Ourém”, que se assu-
me como um marco incontornável na afirmação do apoio da 
administração municipal ao tecido empresarial, aqui, numa 
parceria estratégica com a NERSANT.

A cerimónia solene evocativa, que contou com a presen-
ça de um membro do governo da nação, serviu também 
para evidenciar alguns aspetos da nossa vida pública e no-
meadamente de algumas formas de intervenção estatal que 
se impõe serem atribuídas a Ourém, possibilitando estas, a 
concretizarem-se, dotar este Município dos recursos neces-
sários à prossecução do seu crescimento, rumo a um futuro 
que se pretende seja uma boa herança para os nossos filhos. 
Aproveito para saudar os nossos conterrâneos, que fixaram 
as suas vidas para além das nossas fronteiras, querendo, o 
Executivo que lidero, contribuir para que as motivações do 
seu regresso, sejam compatíveis com as melhores expetati-
vas para as suas terras de origem. 

Coincidiu esta data, com o fecho de mais uma edição da 
Feirourém e aproveito para endereçar uma saudação a to-
dos os expositores, incluindo o movimento associativo, que, 
com a sua presença, em muito contribuíram para o brilho 
da organização. 

Prosseguindo este projeto, o Município de Ourém preten-
deu afirmar-se, de forma efetiva, para que o certame cresça 
ainda mais, dando sinais claros, nomeadamente aos empre-
sários, de que estamos com todos os que contribuem para 
cimentar a nossa economia, através da valorização de pro-
dutos e serviços.

Temos a noção que a Feirourém foi um êxito de públi-
co e de negócios e, sem prejuízo de posteriores avaliações, 
julgo estarmos perante um evento com créditos firmados e 
com o futuro garantido, assim os ourienses lhe queiram dar 
continuidade.

Sabemos que nem tudo é perfeito e haverá sempre motivos 
para alguns reparos, mas a Organização do evento espera 
que a experiência de cada ano sirva para evitar erros futuros, 
tendo sempre em mente os expositores que acolhemos e o 
público que nos visita.

Estamos no verão e com ele outras preocupações, mas 
também e felizmente para muitos, tempo de descanso e de 
férias. 

Aproveito esta oportunidade para formular votos para que 
nos meses que se seguem e na medida das possibilidades de 
cada um, possamos usufruir desse merecido descanso, que 
nos permita voltar, mais tarde, com energia redobrada para 
prosseguirmos este trabalho coletivo que respeita a todos 
e a cada um.

Uma saudação amiga do
Luís Miguel Albuquerque
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De acordo com a Diretiva 1/2008 do Conselho Regulador da Entidade Reguladora para a Comunicação Social (ERC) Ourém Município – Informação municipal ao ser dirigida por titular de órgão autárquico exclui-a das obrigações previstas na Lei de Imprensa (Lei n.º 2/99, de 13 de janeiro) 
relativamente às publicações periódicas de informação geral e de informação especializada quanto às disposições relativas ao estatuto editorial (artigo 17.º, n.º 1, LI) e à organização das empresas jornalísticas (Capítulo IV, LI), mas já não em matéria de requisitos das publicações (artigo 15.º), 
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A publicação Ourém Município – Informação municipal é de distribuição gratuita, atingindo o público-alvo sob a forma de encarte nos jornais “Notícias de Ourém” e “Notícias de Fátima”, sendo ainda disponibilizado aos munícipes em pontos fixos de acesso público, em todas as freguesias 
do concelho de Ourém.

EDITORIAL FERIADO MUNICIPAL 
DISTINÇÕES HONORÍFICAS 
Ourém vestiu-se de gala para celebrar mais um Dia do Município, ‘o’ 20 de junho, 
precisamente no dia em que a Feirourém’19 se despediu dos seus milhares de visitantes. 
As cerimónias oficiais tiveram início na Praça D. Maria II, frente ao Edifício-sede do Município 
de Ourém, onde o Presidente da Câmara Municipal, Luís Miguel Albuquerque, presidiu às 
comemorações. Depois do Hastear da Bandeira, abrilhantado pela Fanfarra dos Bombeiros 
Voluntários de Ourém e pela Sociedade Filarmónica 1º Dezembro Cultural e Artística Reis Prazeres, 
na presença de todo o Executivo Municipal, de todos os presidentes das juntas de freguesia do 
concelho e da Secretária de Estado do Desenvolvimento Regional, Maria do Céu Albuquerque. 
O Auditório Cultural dos Paços do Concelho acolheu, depois, a sessão solene durante 
a qual foram entregues as Distinções Honoríficas, em sinal de reconhecimento pelo 
contributo de munícipes e empresas oureenses em prol do desenvolvimento de Ourém.

CHAVE DE HONRA
DA CIDADE DE OURÉM
POVO DE OURÉM
Pela primeira vez na história do 
Município, foi deliberada a atribui-
ção da Chave de Honra da Cidade 
de Ourém. Aquela que passa a ser 

a mais alta distinção na hierarquia 
dos galardões oureenses, foi entre-
gue ao Povo de Ourém, como for-
ma simbólica de homenagear todos 
os oureenses que contribuíram pa-
ra o desenvolvimento do concelho. 
Luís Miguel Albuquerque entregou 

a Chave de Honra da Cidade aos re-
presentantes do Povo de Ourém, na 
pessoa do Presidente da Assembleia 
Municipal e de todos os presidentes 
das juntas de freguesia do concelho 
[ver pág. 14 e 15].

MEDALHA DE OURO 
DO MUNICÍPIO
AGOSTINHO ALBANO 
DE ALMEIDA 
O Município distinguiu Agostinho 
Albano de Almeida, a título póstu-
mo, precisamente no ano em que se 
assinala o bicentenário do seu nas-
cimento (27 de outubro de 1819). 

Oureense de gema e médico de for-
mação, dedicou a vida aos mais ca-
renciados. Através do muito que dei-
xou em testamento a favor de quem 
mais precisa, foi fundado o Hospital 
de Santo Agostinho, assim nomea-
do em sua homenagem. A marca in-
delével deste benfeitor perdura ain-
da hoje, como prova a atividade da 

Fundação Dr. Agostinho Albano de 
Almeida, em prol de crianças, jovens 
e idosos do nosso concelho. Maria 
de São José, Presidente do Conselho 
de Administração da Fundação Dr. 
Agostinho Albano de Almeida, rece-
beu a distinção. 
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MEDALHAS DE OURO
DE MÉRITO MUNICIPAL

ANTÓNIO MANUEL 
CARVALHO TOMÁS (1)
Nascido em Pernes, em 1931, mu-
dou-se para Ourém aos 23 anos 
e não tardou a entrar na história 
do nosso concelho. Altruísta, ge-
neroso, o carismático “António 
Fotógrafo” primou pela defesa ati-
va das causas sociais. Dirigente e 
impulsionador de várias associa-
ções do concelho, entre as quais 
a Associação Humanitária dos 
Bombeiros Voluntários de Ourém e 
o Clube Atlético Ouriense, foi tam-
bém um dos beneméritos funda-
dores do Centro de Recuperação 
e Reabilitação de Ourém (CRIO), 
presidindo à Junta de Freguesia de 
Vila Nova de Ourém, entre outros 
nobres cargos. António Tomás fa-
leceu a 10 de dezembro de 2018, 
tendo a Medalha de Ouro de 
Mérito Municipal sido entregue a 
título póstumo, recebendo a distin-
ção Maria Eugénia Tomás, viúva 
do homenageado.

ANTÓNIO
CATARINO PEREIRA (2)
Nascido a 6 de novembro, no 
Lombo D’Égua, em Fátima, dei-
xou o concelho para prosseguir os 
estudos e a especialização na área 
da Engenharia Civil. Destacou-se 
em vários projetos, dentro e fora 
do concelho, sendo disso exemplo 
os hotéis fatimenses Aleluia, Três 
Pastorinhos e Pax, assim como o 
inovador empreendimento “Alta de 
Lisboa”, que revolucionou a capital 
do país. Os conhecimentos acadé-
micos e os genes solidários leva-
ram-no a ser um dos atores princi-
pais da reconstrução do concelho 
de Loures, após o flagelo das cheias 
que vitimou centenas de pessoas 
em 1958. António Catarino Pereira 
foi Comissário da Expo’98, entre 
outros cargos ilustres, dedicando 
grande parte da sua vida a apoiar 
quem mais precisa. Muito recente-
mente, surpreendeu a Associação 
Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários de Fátima com a doa-
ção dos terrenos nos quais será 
construído o novo quartel.

ANTÓNIO FRANCISCO 
REIS GONÇALVES (3)
Membro da Assembleia de 
Freguesia de Nossa Senhora das 
Misericórdias durante três man-
datos, foi deputado à Assembleia 
Municipal de Ourém entre 2013 e 
2017. António Gonçalves tem 57 
anos, é natural do Caneiro, dedi-
ca a sua atividade ao comércio de 
mobiliário e carvão mas é noutra 
pele que vive o papel da sua vida. 
A forma comprometida, empenha-
da e eloquente com que encarna a 
recriação bíblica dos últimos pas-
sos de Jesus Cristo na vida terrena, 
valeram-lhe o epíteto de “Cristo”, 
pelo qual é carinhosamente trata-
do. A Via-Sacra ao Vivo da Vila 
Medieval de Ourém cumpriu es-
te ano a sua 20.ª edição, sempre 

com António Gonçalves como 
ator principal, num contributo in-
comensurável para o desenvolvi-
mento económico e turístico da 
nossa região.

JAIME VAZ NUNES (4)
Nasceu em Ourém, a 3 de agos-
to de 1933, e aos 23 anos já per-
tencia à direção da Associação 
Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários de Ourém, permane-
cendo ligado aos corpos sociais 
desta instituição ao longo de um 
quarto de século, como sucesso tal 
que acabou distinguido com as me-
dalhas de bronze, prata e ouro da 
Liga dos Bombeiros Portugueses. 
Contabilista certificado com ativi-
dade profissional sobejamente re-
conhecida, fez figura no associati-
vismo, dinamizando entidades re-
gionais e nacionais. Foi delegado 
concelhio do Instituto Nacional 
do Sangue e da Liga Portuguesa 
Contra o Cancro, foi dirigen-
te do Clube Atlético Ouriense, e 
da Comissão Organizadora da 
FeirOurém, entre outros cargos 
de monta em diversas instituições, 
nas mais variadas áreas. O gosto 
pela participação política levou-o 
a presidir à Assembleia Municipal 
de Nossa Senhora da Piedade, 
tendo sido candidato à Câmara 
Municipal de Ourém.

JOAQUIM ALBERTO
DE ALMEIDA PEREIRA (5)
No mesmo ano em que foi condeco-
rado pelo Presidente da República, 
Marcelo Rebelo de Sousa, com o 
título de Comendador da Ordem 
do Mérito, “Quim Pereira” vê o 
seu percurso de vida reconhecido 
pela terra que o viu nascer há 81 
anos. Oureense de alma e coração, 
foi entre Coimbra e Lisboa que se 
tornou numa das maiores figuras 
do rugby português, fazendo furor 
dentro e fora de campo, na pela de 
treinador, representando emble-
mas históricos como a Académica 
de Coimbra, o Belenenses e o 
CDUL, além da Seleção Nacional 
de Portugal. A distinção agora 
atribuída pela Câmara Municipal 
de Ourém, é “só mais uma” para 
juntar a outras distinções de pres-
tígio, como o Troféu de Fair Play 
do Comité Olímpico, ou a Medalha 
de Mérito Desportivo que lhe foi 
entregue pelo Primeiro Ministro, 
António Costa.

MARIA TERESA
FRANÇA DE OLIVEIRA (6)
Professora de Primeiro Ciclo em 
Fátima e Boleiros, faz da defe-
sa das causas sociais um ponto 
de honra do qual não abdica. Ao 
longo dos últimos anos, integrou 
os órgãos sociais da Associação 
Centro de Dia da Freguesia de 
Fátima, fez parte da Comissão 
Social da freguesia de Fátima e da 
Comissão de Proteção de Jovens 
e Crianças de Ourém, marcando 
a história destas instituições e de 
todos quanto beneficiam da sua 

atividade. O espírito voluntário, 
inato à sua personalidade, vincou-
-lhe o foco no apoio a crianças, jo-
vens e idosos, alvos principais de 
uma generosidade ímpar, à qual 
o Município de Ourém não ficou 
indiferente. 

LUZ CHARMING HOUSES (7)
Pelo trabalho a nível turístico, eco-
nómico, social e empresarial, pelo 
orgulho na excelência do serviço 
deste Boutique Hotel e por levar 
os nomes de Fátima e Ourém pelo 
Mundo fora.

MÓVEIS SAZE (8)
Em sinal de reconhecimento pelo 
contributo desta empresa de Vilar 
dos Prazeres para o desenvolvi-
mento económico, social e em-
presarial do concelho.

VIPREMI (9)
Pela dinamização económica do 
concelho e pela entrega incondi-
cional a causas tão importantes pa-
ra o Município quanto a reinserção 
de estrangeiros e refugiados a seu 
cargo.

MEDALHA DE
BONS SERVIÇOS
25 ANOS AO SERVIÇO 
DO MUNICÍPIO 
Com o intuito de homenagear os co-
laboradores que celebram 25 anos 
de trabalho efetivo ao seu serviço, 
o Município de Ourém atribui a 
Medalha de Bons Serviços em reco-
nhecimento e agradecimento pelo 
empenho, dedicação e profissiona-
lismo em prol da causa pública, do 
concelho de Ourém e dos oureen-
ses. Foram distinguidos João dos 
Reis Conde (10), José Manuel 
Rodrigues de Sousa (11), Luís 
dos Santos Vieira (12) e Licínia 
dos Santos Major Marques (por 
motivos de força maior, não pôde 
estar presente, sendo distinguida na 
Reunião da Câmara de 1 de julho, já 
depois do fecho desta edição).
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O BOM EXEMPLO 
Entre as dezenas de convidados ilus-
tres, destacou-se a presença de um 
filho da terra cujo percurso espelha 
na perfeição o perfil de um jovem em-
preendedor. José Miguel Rodrigues 
subiu ao púlpito para recordar a his-
tória de como uma nega de seus pais 
acabou por lhe servir de impulso para 
um negócio… de milhões. O fundador 
da Forall Phones prendeu a atenção 
da plateia pelo conteúdo do discurso 
e a humildade com que o transmitiu 

uma mensagem de sucesso, capaz 
de servir de exemplo perfeito para a 
finalidade do conceito da STARTUP 
Ourém. José Miguel Rodrigues ouviu 
elogios da Secretária de Estado do 
Desenvolvimento Regional e viu o seu 
percurso reconhecido pelo Presidente 
da Câmara Municipal, ao ponto de 
Luís Miguel Albuquerque não abdicar 
da sua presença no momento de des-
cerrar a placa da inauguração desta 
incubadora de empresas.

STARTUP INAUGURADA

AVENIDA REQUALIFICADA

MATA 
MUNICIPAL 
SERÁ MUSEU 
VIVO AO 
SERVIÇO DA 
POPULAÇÃO

A Câmara Municipal de Ourém aprovou, por 
unanimidade, um projeto de requalificação 
ecológica e paisagística a pensar na reabilita-
ção da Mata Municipal António Pereira Afonso, 
tendo em conta o elevado potencial em termos 
de promoção da biodiversidade e do lazer para 
a população e escolas do concelho. 

O investimento ronda os 200 mil euros e 
justifica-se, no entender do Município, pela ne-
cessidade de tornar a Mata Municipal num mu-
seu vivo ao serviço dos oureenses e de quem 
visita este espaço natural, situado na sede do 
concelho, junto à Escola Básica e Secundária 
de Ourém.

O projeto de arquitetura foca-se na preser-
vação, proteção e desenvolvimento da flora e 
fauna locais, contemplando ainda a criação de 
uma zona de lazer e aprendizagem, além de um 
parque para piqueniques, um lago com mar-
gens relvadas, percursos pedestres, um parque 
infantil, entre outras infraestruturas. 

No âmbito das comemorações do 
Feriado Municipal, dois momentos 
históricos para a cidade de Ourém e 
marcantes para o desenvolvimento 
do nosso concelho: a inauguração 
da STARTUP Ourém e a cerimónia 
que assinalou a conclusão dos tra-
balhos de requalificação da Avenida 
Dom Nuno Álvares Pereira. 

Instalada em parte das antigas 
instalações do CRIO, na Praceta 
Professor António Oliveira, a 
STARTUP Ourém é um projeto 
criado no âmbito de um protoco-
lo celebrado entre o Município de 
Ourém e a Nersant – Associação 
Empresarial da Região de Santarém, 

visando o aconselhar e apoiar em-
preendedores e empresas do con-
celho, disponibilizando um espaço 
para a instalação de empresas re-
cém-constituídas, ou em fase de 
desenvolvimento.

Luís Miguel Albuquerque pre-
sidiu à inauguração da STARTUP 
Ourém, acompanhado por Maria 
Salomé Rafael, presidente da di-
reção da NERSANT, numa ceri-
mónia com casa-cheia e um pai-
nel de ilustres convidados, entre 
os quais a Secretária de Estado do 
Desenvolvimento Regional, Maria 
do Céu Albuquerque. 

O Presidente da Câmara Municipal 
liderou a comitiva, horas depois, 
numa incursão pela principal ar-
téria da sede do concelho, no âm-
bito do descerramento da placa 
que alude à conclusão do proces-
so de requalificação da Avenida 
Dom Nuno Álvares Pereira. 
Luís Miguel Albuquerque presi-
diu ao momento na companhia 
de todo o Executivo Municipal, 
e do Presidente da Assembleia 
Municipal, João Moura. 
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“Uma vitória para Fátima e para 
todos os fatimenses”, eis como o 
Presidente da Câmara Municipal 
de Ourém classificou a notícia de 
que o Ministério 
da Educação ti-
nha acedido a uma 
exigência dos pais dos 
alunos dos colégios 
da Cidade-Santuário, 
à qual o Município de 
Ourém se associou des-
de o primeiro momento.

Luís Miguel Albuquerque con-
gratulou-se com a abertura do 
procedimento para a celebração 
de contratos de associação, on-
de estão contempladas mais duas 
turmas no 7.º ano e uma turma 
no 10.º ano de escolaridade para 
os colégios de Fátima. O processo 
remonta a junho do ano passado, 
quando, conforme relembrou o edil, 
“o Município foi confrontado com o 

facto de existirem alunos residen-
tes na freguesia de Fátima seguem 
lugar nas escolas”, um “caso espe-
cialmente grave no que respeita aos 
alunos do 7.º ano”. 

Seguiu-se uma reunião com a 
Secretária de Estado Adjunta e 
da Educação, Alexandra Leitão, 
com a presença do Presidente da 
Assembleia Municipal, João Moura, 
e do Deputado da Assembleia da 
República, António Gameiro, para 
reportar “a injustiça que estava a 
ocorrer, onde alunos da Freguesia 
de Fátima não tinham lugar nas es-
colas de Fátima”. 

Apesar das várias tentativas em 
contrário por parte dos autarcas do 
concelho, não terem sido suficientes 
para levar o Ministério da Educação 
a corrigir o problema no ano leti-

vo que agora terminou 
(2018/19), o Município 
de Ourém persistiu na 
defesa dos fatimenses e 
de todos quanto os que 
vinham sendo condi-

cionados por este 
problema. 

A recompensa surgiu no pas-
sado 7 de junho. “Decorrente da 
intervenção da Câmara Municipal 
de Ourém, em parceria com o 
Deputado António Gameiro, junto 
do Ministério da Educação, é com 
regozijo que verificamos que este 
trabalho conjunto deu frutos e que 
este ano letivo, no aviso de abertu-
ra de procedimento para celebra-
ção de contratos de associação, es-

tão contempladas para os Colégios 
de Fátima mais duas turmas no 7.º 
ano de escolaridade e uma turma 
no 10.º ano de escolaridade”, de-
clarou Luís Miguel Albuquerque. 

Fátima foi, aliás, a única freguesia 
do país que viu atendido este seu 
pedido no sentido de ser aumenta-

do o número de turmas nas esco-
las com contrato de associação, um 
facto que demonstra, por si só, a im-
portância da ação do Município de 
Ourém e seus parceiros ao longo de 
todo este processo desencadeado 
pela ação do movimento “Fátima 
Escolas para Todos”. 

MINISTÉRIO CEDE ÀS 
EXIGÊNCIAS E AUMENTA 
TURMAS EM FÁTIMA

REUNIÕES DA CÂMARA MUNICIPAL DE OURÉM
3 DE JUNHO 
No período antes da Ordem do 
Dia, o Presidente Luís Miguel 
Albuquerque apresentou um 
Voto de Congratulação dirigido 
ao Colégio do Sagrado Coração 
de Maria e à Escola Básica 2.3 
D. Afonso, IV Conde de Ourém, 
pelas distinções obtidas no âm-
bito do programa “Escolas 
Solidárias Fundação EDP”. Seguiu-
se uma declaração sobre os contra-
tos de associação a celebrar com os 
estabelecimentos de ensino parti-
cular e cooperativo de Fátima pa-
ra o ano letivo 2019/2020, onde o 
Presidente da Câmara manifestou 

a sua satisfação por o Ministério da 
Educação ter confirmado a abertu-
ra de mais duas turmas de 7º ano 
e uma de 10º ano por estabeleci-
mento [ver pág. 6]. A Vereadora 
Isabel Costa reconheceu o traba-
lho desenvolvido pela Academia de 
Música Banda de Ourém na orga-
nização do XV Festambo [ver pág. 
13] com um Voto de Congratulação 
e o Vereador Rui Vital expôs uma 
declaração sobre a 39ª edição do 
Torneio de Pentecostes que se rea-
lizou em Lourdes, França, e que 
contou com a participação de duas 
seleções jovens do nosso concelho 
[ver pág. 13].

Já no período dedicado aos 
assuntos da Ordem do Dia, foi 
aprovada a cedência das instala-
ções da antiga Escola do 1º Ciclo 
do Ensino Básico de Atouguia 
à Vitiourém - Associação de 
Promoção da Vitivinicultura de 
Ourém e à Junta de Freguesia de 
Atouguia. A Câmara Municipal de-
liberou ainda dar início aos concur-
sos públicos para a concretização 
das empreitadas respeitantes aos 
projetos de expansão do Parque 
Ribeirinho Dr. António Teixeira e 
de requalificação do espaço pú-
blico do núcleo central – Jardim 
de Le Plessis Trévise. Seguiu-se 

a renovação do protocolo firma-
do com o Centro de Estudos de 
Fátima que permite a disponibili-
zação das suas piscinas para usu-
fruto dos alunos do 1º Ciclo do 
Ensino Básico e também a defini-
ção dos membros que compõe o 
Conselho Municipal de Educação. 
Por fim, foi aprovado por unani-
midade o projeto de arquitetura 
paisagista da Mata Municipal de 
Ourém que permitirá reabilitar es-
te espaço com elevado potencial 
em termos de promoção da biodi-
versidade e de lazer para todos os 
oureenses e visitantes.

17 DE JUNHO
O Presidente iniciou os trabalhos 
lendo uma Declaração sobre a 
Menção Honrosa atribuída, em 
maio, ao Município de Ourém pela 
Liga dos Bombeiros Portugueses, 
enquanto a Vereadora-Executiva, 
Isabel Costa, procedeu à leitura 
de um texto que visou enaltecer o 
sucesso em que se traduziu a 21.ª 
edição da Cenourém.

A sessão ficou marcada, entre 
outros, pela adjudicação da requa-
lificação dos edifícios onde passa-
rão a funcionar os novos centros 
de saúde de Alburitel, Olival e 
Sobral [ver pág. 6].

Noutro âmbito, foi deliberada, 
por unanimidade, a aprovação de 
um acordo com proprietários pri-
vados de edifícios devolutos, es-
sencial para o início e conclusão 
da requalificação da Rua Tenente 
Coronel Moreira Lopes, no cora-
ção da cidade de Ourém.

Ainda no contexto das obras pú-
blicas, foi igualmente aprovado o 
lançamento do concurso público 
com vista à requalificação da es-
trada que liga Alveijar a Vale da 
Perra, uma obra que servirá as 
freguesias de Atouguia, Fátima e 
Nossa Senhora das Misericórdias.

Ainda nesta Reunião da Câmara 
foi aprovado o apoio ao associa-
tivismo desportivo, cultural e re-
creativo, cujos moldes vão bene-
ficiar 57 associações e clubes do 
concelho de Ourém [ver pág. 11].

(...) é com regozijo que 
verificamos que este trabalho
conjunto deu frutos (...)

“
”
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Seiça acolheu a iniciativa “Ouvir 
Ourém e os Oureenses” no passa-
do dia 11 de junho, durante o qual 
o Executivo Municipal “passou a 
freguesia” em revista, reunindo 
com os dirigentes locais, visitan-
do os seus locais mais icónicos, 
entre uma incursão pela malha 
empresarial seicenses, com espe-
cial incidência sobre algumas das 
empresas mais infl uentes da Zona 
Industrial de Casal dos Frades.

Acompanhado pelo Vice-
Presidente Natálio Reis e pelos 
Vereadores-Executivos Isabel 
Costa e Rui Vital, Luís Miguel 
Albuquerque foi recebido pelo 
Presidente da Junta de Freguesia 
de Seiça, Custódio Henriques, com 
o qual dividiu protagonismo ao fi -
nal do dia, no tradicional encontro 
com a população, ao qual aderiram 
largas dezenas de munícipes desta 
freguesia.

BRIGADAS MUNICIPAIS
AO SERVIÇO DO CONCELHO
As Brigadas Municipais continuam 
a percorrer todo o concelho, mul-
tiplicando-se em intervenções 
variadas com vista à preserva-
ção e manutenção da imagem do 
Município.

Da remoção de cadeiras do 
Cineteatro Municipal, à manuten-
ção de espaços verdes, da limpeza 
de caminhos vicinais à reparação 
de calçadas, dezenas de trabalha-
dores dão o seu melhor em prol da 

preservação de espaços e infraes-
truturas públicas, num variado le-
que de ações nos mais diversos 
quadrantes e em todas as fregue-
sias do nosso concelho.

AVANÇAM AS OBRAS
NOS CENTROS DE SAÚDE 
As empreitadas necessárias para a requalifi cação dos edifí-
cios que vão servir os centros de saúde de Alburitel, Olival 
e Sobral foram adjudicadas por deliberação do Executivo 
Municipal na Reunião da Câmara de 3 de junho. As obras 
de requalifi cação destes espaços têm arranque previsto 
para julho e prazo de execução fi xado em seis meses a par-
tir do seu início. “Pode ser que tenhamos uma boa prenda 
de Natal para estas freguesias”, vaticinou o Presidente da 
Câmara Municipal de Ourém. 

MUNICÍPIO E CASOTA 
COMUNITÁRIA ASSINAM 
PROTOCOLO
Presidente da Câmara Municipal de Ourém, e Ana Nunes, 
uma das responsáveis da Casota Comunitária, já assina-
ram a contrato-programa através do qual o Município de 
Ourém se compromete a apoiar a Associação de Proteção 
dos Animais Errantes de Ourém com uma verba até 6 mil 
euros em 2019. A medida fora aprovada em Reunião da 
Câmara, na sequência de uma proposta submetida pelo 
Executivo liderado por Luís Miguel Albuquerque.

BREVES
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A tradição voltou mesmo a ser o que era!
A edição 2019 da Feirourém traduziu-se num verdadeiro sucesso a toda a escola,

somando dezenas de milhares de visitantes ao longo de sete dias e sete noite eletrizantes. 
Animação, cultura, diversão, artesanato, gastronomia e tradição,

no melhor que o concelho de Ourém tem para oferecer à região e ao próprio país.
Se a edição de 2018 marcou o regresso do certame mais emblemático do Município,
a Feirourém’19 consolidou a aposta de sucesso do Executivo Municipal, justificando 

plenamente a sua realização, tamanha foi a adesão dos oureenses e dos milhares
de portugueses em geral que não perderam esta oportunidade de conhecerem ainda melhor 
o nosso concelho, o nosso tecido empresarial, os produtos que nos levam além fronteiras,

aquilo que fazemos de melhor.
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todos os
caminhos

vieram dar
a Ourém
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Inaugurada a 14 de junho, com 
pompa e circunstância, pelo 
Presidente da Câmara Municipal de 
Ourém, Luís Miguel Albuquerque, 
na presença dos demais autarcas 
do nosso concelho e de outros ilus-
tres convidados, a Feirourém’19 
precisou de poucas horas para 
justificar a aposta do Executivo 
Municipal na sua consolidação.

Afinal, quando Luís Miguel 
Albuquerque cortou a fita, já a 
Feirourém contava com a presen-

ça de largas centenas de visitan-
tes, espalhados um pouco por to-
do o recinto. O Centro Municipal 
de Exposições tornou-se num im-
portante polo de oportunidades de 
negócio, dedicado às dezenas de 
bancas, stands e tasquinhas, reu-
nindo a mostra perfeita de artesa-
nato, gastronomia e oportunidades 
de negócio, tanto no sector do co-
mércio como no da indústria.

Calema, Paula Fernandes e 
AGIR foram os cabeças de cartaz 

da Feirourém e não desiludiram! A 
presença de milhares e milhares de 
visitantes em cada um destes es-
pectáculos foi nova prova de con-
fiança na organização e a perfor-
mance fantástica dos artistas jus-
tificou a aposta em toda a linha. 
O cartaz cultural era vasto, não se 
fazia apenas destas figuras de proa, 
e a verdade é que houve (muitos) 
mais espectáculos entusiasmantes 
e capazes de atrair largas cente-
nas de visitantes à Feirourém. Se 

os novatos The Tourist impressio-
naram pela presença em palco, os 
experientes The Peorth deram o 
espectáculo de sempre. Antes e 
depois do concerto do incontor-
nável AGIR, estas duas bandas ou-
reenses mostraram quanto vale a 
prata cá da casa. Pelo meio, outro 
espectáculo “made in Ourém”: as 
Marchas Populares da APDAF en-
cantaram a plateia, tal foi a quali-
dade da exibição dos grupos con-
vidados.

Entre as Cerimónias Oficiais do 
Dia do Município e dezenas de 
outras atividades que integraram 
o extenso programa da Feirourém, 
a semana terminou com nova ca-
sa cheia, ao sabor da tradicional 
Sardinhada Popular, ao som do 
carismático Ruizinho Penacova e 
em contagem decrescente para… 
a Feirourém 2020!
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DO CHINQUILHO 
À PETANCA…
Com tão vasto programa de festas, houve tempo até para a promoção de 
eventos desportivos, como os pioneiros torneios de chinquilho e petan-
ca. Vitorino Reis, foi o grande vencedor da primeira edição do “Torneio 
de Chinquilho Cidade de Ourém”, enquanto o Clube de Petanca de São 
Pedro do Estoril conquistou o troféu do primeiro “Torneio de Petanca 
Cidade de Ourém”, entregue pelo Presidente Luís Miguel Albuquerque, 
no âmbito das Comemorações do Dia do Município.

…A CANTAR
E A DANÇAR
Igualmente integrado no programa da Feirourém, o Festival Concelhio 
de Folclore foi abrilhantado pela presença de ranchos oureenses. Casa do 
Povo de Fátima, Lírios do Campo,  Lírios do Nabão, Rosas de Portugal e 
Verde Pinho mostraram a boa tradição portuguesa a centenas de visitantes. 

TUDO SOBRE RODAS…
E SEM MÃOS
Nuno Pintas, Luís Boal e Jean Silva deliciaram o pú-
blico com as suas manobras arriscadas: “Tailwhips”, 
“Backflips” e No Footers” foram alguns dos truques 
que os atletas praticaram na rampa, arrancando ras-

gados elogios do público de todas as idades. Luís 
Miguel Albuquerque congratulou os atletas pelo espe-
táculo apresentado, salientando a importância da va-
riedade de conteúdos num evento como a Feirourém. 
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  APOIO AO ASSOCIATIVISMO CÂMARA MUNICIPAL DE OURÉM  - ENTREGA DE SUBSÍDIOS SUBSÍDIO
2018

SUBSÍDIO 2019

FREGUESIA COLETIVIDADE CULTURA DESPORTO

ALBURITEL GRUPO DE MOTARDS “POR ACASO” 0 - €150,00

CAXARIAS
CCD CAXARIAS €7500,00 - €7000,00

CNE AGRUPAMENTO 1078 €650,00 - €650,00

ESPITE
CD ESPITE €1500,00 - €1500,00

ESPITE AVENTURA €500,00 - €650,00

FÁTIMA

ACRD MOITA REDONDA - €750,00 -

ADRC VASCO DA GAMA €3.500,00 - €10.000,00

CASA DO POVO DE FÁTIMA €6.500,00 €6.000,00 -

CD FÁTIMA €23.000 €23.000

FÁTIMA ESCOLA DE TRIATLO (FET) €1.750,00 - €2.000,00

GRUPO DE ATLETISMO DE FÁTIMA (GAF) €6.000,00 - €5.500

MONTAMORA SPORT CLUB €1.000 - €1.750

ACROBATIKDAYS – CLUBE DE GINÁSTICA DE FÁTIMA 0 - €500

ANJOS DA PEDRA – FÁTIMA BTT CLUB €600,00 - €1.000

DIÓNIS – TEATRO DE GRUPO, CRL €750,00 €500,00 -

GIESTA SPORT CLUB 0 €150,00 -

NOSSA
SENHORA DAS

MISERICÓRDIAS

ACR VALE DO PORTO 0 - €150,00

ACROM (OUTEIRO DAS MATAS) €500,00 €500,00 -

CNE AGRUPAMENTO 1356 €650,00 €650,00 -

ACR LAGOENSE €700,00 - €500,00

CD VILARENSE €2.500,00 - €6.000,00

GCDR BAIRRENSE €1.500,00 - €1.500,00

GD SOBRALENSE €750,00 - €750,00

SOCIEDADE FILARMÓNICA OURIENSE €5.000,00 €5.000,00 -

ASSOCIAÇÃO FILARMÓNICA 1.ª DEZ. C.A.V.R.P. €4.500,00 €4.500 -

NOSSA
SENHORA DA

PIEDADE

ACADEMIA DE MÚSICA BANDA DE OURÉM (AMBO) €15.000,00 €16.000,00 -

CNE AGRUPAMENTO 977 €650,00 €650,00 -

OUREARTE – ESCOLA DE MÚSICA E ARTES DE OURÉM €7.000,00 €6.750  -

CRC LOUÇÃS €150,00 €150,00 -

CONSERVATÓRIO DE MÚSICA DE OURÉM E FÁTIMA €7.000,00 €6.750,00 -

JUVENTUDE OURIENSE €10.000,00 - €10.000,00

CLUBE ATLÉTICO OURIENSE €23.000,00 - €23.000,00

ASS. ARTISTAS E ARTESÃOS OUREENSES €600 €500 -

UNIVERSIDADE SÉNIOR DE OURÉM €1.200,00 €1.200,00 -

ADC LÍRIOS DO CAMPO €2.000,00 €2.200,00 -

ASS. CASA VELHA – ECOLOGIA E ESPIRITUALIDADE €150,00 €150,00 -

CISNES E POETAS – ASS. DE DANÇA €1.500,00 €5.000,00 -

SEIÇA

GDC SEIÇA €2.250,00 - €2.250,00

ASC FONTAINHAS DE SEIÇA €1.000,00 €1.250,00 -

CCR PÊRAS RUIVAS €2.000,00 €2.000,00 -

BTTCP – ADMSCR €500 - €500

UNIÃO DE
FREGUESIAS

DE FREIXIANDA,
RIBEIRA DE FÁRRIO 

E FORMIGAIS 

ACR VALE DO NABÃO €1.000,00 €1.200,00 -

ACR VALE DO PESO €1.000,00 €1.200,00 -

AD FORMIGAIS €250,00 €150,00 -

CNE AGRUPAMENTO 1263 (RIBEIRA DO FÁRRIO) €650,00 €650,00 -

GRUDER (RIBEIRA DO FÁRRIO) €1.800,00 - €2.250,00

RANCHO FOLCLÓRICO “OS CAMPONESES” €1.000,00 €1.200,00 -

UNIÃO DE
FREGUESIAS DE 
GONDEMARIA

E OLIVAL

CNE AGRUPAMENTO 1142 (OLIVAL) 0 €650 -

RANCHO FOLCLÓRICO MOLEIROS DA RIBEIRA €1.500,00 €1.200,00 -

OLIVALENCANTO – ASS. CULTURAL €500,00 €250,00 -

P’ESCOLA – ACRD SOUTARIA €500,00 €250,00 -

UD GONDEMARIA €600,00 - €800,00

UNIÃO DE FREGUESIAS 
DE MATAS E CERCAL

ADCSS LAVARDIO €800,00 - €800,00

CDSC CERCAL, VALES E NINHO €1.000,00 - €1.250,00

UNIÃO DE FREGUESIAS
DE RIO DE COUROS

E C. BERNARDOS

RANCHO FOLCLÓRICO VERDE PINHO €1.000,00 €1.200,00 -

AC BERNARDENSE 0 - €500

URQUEIRA ACR URQUEIRA €800,00 - €1.000

TOTAL
€155.750,00

€68.600,00 €104.950,00

€173.550

GRANDE PRÉMIO ABIMOTA 
ROLOU PELO CONCELHO

A elite do pelotão nacional rolou pelo concelho de Ourém a 21 de 
junho, recebendo a 2.ª Etapa do Grande Prémio ABIMOTA, uma 
das provas mais antigas e prestigiadas do calendário velocipédi-
co português. Dezoito equipas com 190 corredores partiram da 
Praça Dona Maria II, frente Câmara Municipal de Ourém, rumo a 
Mortágua, numa tirada de 170,3 km com passagens por várias lo-
calidades do nosso concelho e metas volantes fixadas em Fátima 
(Montanha), Caxarias (Autarquias) e Freixianda (Bolinhas). O es-
panhol Óscar Pelegrí (Vito-Feirense) rolou mais rápido e conquis-
tou a Etapa oureense, mas a vitória final sorriu ao seu compatrio-
ta Gotzon Martín (Euskadi), vencedor da 40.ª edição do Grande 
Prémio ABIMOTA. 

TORNEIO LOPES DA SILVA 
PÉROLAS EM OURÉM
A 25.ª edição do Torneio Lopes da Silva tem no Município de 
Ourém um dos seus parceiros mais preponderantes. A maior com-
petição da Federação Portuguesa de Futebol decorre este ano sob 
a organização da AF Leiria e da AF Santarém, tendo o nosso con-
celho como pano de fundo e principal anfitrião, uma vez que qua-
tro dos oito recintos de jogo são oureenses. Campo Adelino dos 
Santos Júnior (Ourém), Campo de Jogos ADRC Vasco da Gama 
(Boleiros) e Estádio João Paulo II (Fátima) recebem dezenas de jo-
gos na caminhada até à grande final, agendada para dia 30 (10h30), 
no Estádio Papa Francisco (Eira da Pedra), igualmente no conce-
lho de Ourém. O Torneio Lopes da Silva coloca frente a frente as 
22 seleções sub-14 de todas as associações do país, tendo dado a 
conhecer estrelas do passado, presente e futuro, como Figo, Rui 
Costa, João Vieira Pinto, Rui Patrício, Pizzi e João Félix, entre cen-
tenas de outros. Entre os 18 convocados da Seleção de Santarém, 
metade provém de dois clubes do nosso concelho: 8 jogadores do 
CD Fátima e 1 do CD Vilarense. 

A Câmara Municipal de Ourém 
procedeu à entrega dos respetivos 
subsídios a cada uma das 57 asso-
ciações oureenses cuja candidatu-
ra preenchera os requisitos neces-
sário. Contas feitas, o Município 
deliberou atribuir cerca de 173 mil 
euros aos demais clubes e asso-
ciações do concelho, sendo que 
o valor total deste apoio ascende 

a um montante superior a meio 
milhão de euros (586 mil euros), 
uma vez que a proposta de subsi-
dio aprovada engloba outro tipo 
de apoios, como auxílio logístico, 
cedência gratuita de instalações 
municipais para dinamização de 
atividades e/ou funcionamento de 
sedes, disponibilização de apoio 
técnico, entre outros. 
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BANDEIRA AZUL NO 
AGROAL A PARTIR DO DIA 1
O mês de julho arranca com uma 
boa notícia para os oureenses e para 
os milhares de turistas que visitam 
o nosso concelho durante verão (e 
não e só): a Praia Fluvial do Agroal 
vai hastear a Bandeira Azul no dia 
1, numa cerimónia oficial agendada 
para as 19h30, com a presença do 
Presidente da Câmara Municipal, 
Luís Miguel Albuquerque, entre ou-
tros ilustres convidados. 

Trata-se do terceiro ano con-
secutivo em que o Agroal mere-

ce esta distinção, atribuída pe-
la Associação Bandeira Azul da 
Europa, em função do rigoroso 
cumprimento de critérios rela-
cionados com Gestão Ambiental 
e Equipamentos, Informação e 
Educação Ambiental, Qualidade 
da Água, Segurança e Serviços, 
entre outros. 

O hastear da Bandeira Azul sim-
boliza o início da época balnear no 
Município de Ourém, período que 
decorre até 15 de setembro.

FESTAS DA FREIXIANDA 
ESPETÁCULO NO NORTE DO CONCELHO
Música, animação, tasquinhas e 
folclore foram apenas alguns dos 
muitos ingredientes que deram 
cor e sabor às festas da vila da 
Freixianda, ao longo de três lon-
gos dias (e noites) de animação e 
cultura, num sinal claro de vitali-
dade do norte do concelho                      

De 21 a 23 de junho, os tradicio-

nais festejos de elevação a Vila, le-
varam à Freixianda artistas como 
Pedro Cachadinha, Foka Energie, 
PA3, Só Ritmo e o incontorná-
vel Quim Barreiros. O ponto alto 
das celebrações aconteceu com o 
desfile da Charanga a Cavalo da 
Guarda Nacional Republicana, ao 
qual assistiram, entre largas cen-

tenas de pessoas, o Presidente 
da Câmara Municipal, Luís 
Miguel Albuquerque, o Vereador 
Executivo Rui Vital, o Presidente 
da Assembleia Municipal, João 
Moura, e o Presidente da Junta de 
Freguesia de Freixianda, Ribeira 
do Fárrio e Formigais, Abílio 
Rodrigues.

OLIVAL CELEBRA 10.º ANIVERSÁRIO 
DA ELEVAÇÃO A VILA
O Olival esteve em festa no iní-
cio do mês de junho, por conta 
do 10.º aniversário da sua ele-
vação a vila. As celebrações re-
partiram entre o Centro Pastoral 
de Gondemaria e o Parque de 
Merendas do Olival, palco da ce-
rimónia que assinalou a efemérida. 

O Município de Ourém fez-se re-
presentar ao mais alto nível, pela 
presença do Presidente e de todos 
os Vereadores-Executivos.  

Além da natural comemoração 
dos dez anos de elevação a vila, as 
cerimónias oficiais contemplaram 
ainda uma homenagem às esposas 

dos últimos seis presidentes elei-
tos nesta freguesia. Este aniver-
sário reuniu centenas de pessoas 
e terminou com uma tradicional 
sardinhada popular, devidamente 
acompanhada com animação mu-
sical noite dentro.

MUNICÍPIO DISTINGUIDO 
NO CERCAL
A Câmara Municipal de Ourém foi 
distinguida pela direção do Centro 
Desportivo, Social e Cultural do 
Cercal, Vales e Ninho, “pelo apoio 
prestado pelo Município ao longo 
dos 40 anos de existência” desta 
coletividade.

Luís Miguel Albuquerque, 
Presidente do Município, tomou 
parte nas celebrações, marcan-
do presença e discursando sobre 
a importância desta associação 
junto das populações e do próprio 
concelho de Ourém, e recordan-
do que o Executivo que lidera tem 
feito questão de estar próximo das 
populações.

A direção do Centro Desportivo 
Social e Cultural do Cercal, Vales 
e Ninho agradeceu a presença de 
Luís Miguel Albuquerque e reco-

nheceu o empenho do Executivo, 
lembrando aos presentes a pre-
sença da viatura recentemente 
adquirida ao abrigo de um proto-
colo, através do qual o Município 
se comprometeu a comparticipar 
a aquisição em 56 por cento do 
valor total. 
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01 O Agrupamento de Escolas de Ourém 
promoveu, a 7 de junho, o Sarau Cultural 
Solidário, uma iniciativa que reuniu 
centenas de pessoas no ringue da Escola 
Básica e Secundária de Ourém. Os lucros 
obtidos reverteram a favor da “Operação 
Embondeiro por Moçambique”.

02 O Presidente Luís Miguel Albuquerque 
e a Vereadora Isabel Costa representaram 
o Município de Ourém no “Desfile de 
Sacos”, um leilão solidário promovido 
pelo Centro de Apoio a Deficientes 
João Paulo II, a 14 de junho.

03 A 14 de junho, no âmbito do Dia Mundial 
do Dador, o Município levou a cabo uma 
campanha de colheita de sangue, no 
Centro Comunitário de Voluntariado de 
Ourém. Filipe Baptista, Chefe do Gabinete 
de Apoio à Presidência, representou a 
Câmara Municipal nesta iniciativa.

04 Mês e meio depois do seu início, a XV 
edição do FESTAMBO terminou, a 16 
de junho, com uma atuação dos Coros e 
Orquestra de Sopro de Ourém, na Praça 
Mouzinho de Albuquerque, precedida do 
Encontro de Coros do Ribatejo, em plena 
Igreja de Nossa Senhora da Piedade.

05 A Casa Dr. Alves promoveu a 
sua tradicional sardinhada popular 
no passado dia 23, levando a esta 
instituição histórica de Ourém dezenas 
de visitantes, entre os quais Luís Miguel 
Albuquerque, Presidente do Município.

06 A 23.ª edição do Torneio de Futebol 
Velhourém decorreu a 23 de junho, 
no campo do GCDR Bairrense, sob 
a organização da junta de Freguesia 
de Nossa Senhora das Misericórdias, 
terminando com o triunfo da equipa 
que representou Vilar dos Prazeres.P
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BRINCADEIRAS-MIL NA FESTA DA CRIANÇA
No âmbito do Dia Mundial da 
Criança, a Câmara Municipal de 
Ourém promoveu uma iniciativa 
que levou cerca de três milhares de 
alunos das escolas do nosso conce-
lho a visitar um verdadeiro parque 
de diversões criado para o efeito, 
instalado no Centro Municipal de 
Exposições e suas imediações, ofe-
recendo as mais diversas atividades 
lúdico-pedagógicas como insuflá-
veis, dança, pinturas, jogos temáti-
cos, entre muitas outras atrações, ao 
longo de três dias.



14

ASSEMBLEIA JOVEM DE OURÉM
UMA GRANDE LIÇÃO DE CIDADANIA 
PARA O MUNICÍPIO DE OURÉM

Decorreu no passado dia 24 
de junho mais uma sessão da 
Assembleia Municipal de Ourém. 
Além dos trabalhos habituais neste 
tipo de sessões, esta contou com 
a especial participação dos alunos 
vencedores do projeto Assembleia 
Jovem de Ourém (AJO) e dos 
utentes das instituições que aco-
lhem pessoas com defi ciência in-
telectual e desenvolvimental, que 
apresentaram os seus trabalhos de 
expressão plástica alusivos ao pa-
trimónio do concelho de Ourém, 
tema da edição de 2019 da AJO.

“Uma grande lição de cidada-
nia para o concelho de Ourém”. 
Foi esta a expressão utilizada por 
João Moura, presidente da AMO 
– Assembleia Municipal de Ourém 
em jeito de balanço daquela que foi 
a primeira edição da Assembleia 
Jovem e Assembleia Jovem 
Inclusiva de Ourém.

Opinião partilhada por todas as 
forças políticas com assento na 

AMO que muito elogiaram o tra-
balho desenvolvido pelas escolas e 
a excelente articulação entre os es-
tabelecimentos de ensino e a Mesa 
da AMO, entidade promotora des-
te projeto.

Apreciação também corrobo-
rada pelo presidente da Câmara 
Municipal de Ourém, Luís Miguel 
Albuquerque, que sublinhou a per-
tinência de muitas destas propos-
tas, garantindo que irão ser tidas 
em linha de conta no futuro. “Tive 
a oportunidade de assistir às duas 
sessões da AJO e verifi quei que 
existem trabalhos muito interes-
santes. É assim que se fomenta a 
cidadania junto dos mais novos, 
pelo bem da nossa terra e do nos-
so concelho”, referiu o autarca.

Coube aos utentes da Casa 
do Bom Samaritano e do Centro 
de Reabilitação e Integração de 
Fátima (CRIF) o primeiro ponto 
da ordem de trabalhos. Depois 
das explicações necessárias sobre 

o funcionamento da Assembleia, 
as duas equipas participantes tive-
ram a oportunidade de explicar o 
signifi cado dos seus trabalhos.

Sobre o tema “Sinais da Divina 
Providência”, o trabalho apre-
sentado pela Casa do Bom 
Samaritano, elaborado pelas 
utentes Alice Carapinha, Mariana 
Costa, Graciela Góis, Isabel Canito, 
Rosa Garcia, Helena Silva e Maria 
Emília, resulta do fascínio que a 
Irmã fundadora desta Casa sen-
tia pela Cova da Iria, apresentan-
do uma maquete do Santuário de 
Nossa Senhora de Fátima.

A equipa do CRIF, composta por 
Solange Fernandes, João Sousa, 
José Augusto Vieira, Diana Pereira, 
Verónica Batista, Inês Gonçalves e 
André Soares trouxe um trabalho 
sobre o castelo de Ourém, “mo-
numento nacional, testemunho do 
passado do concelho que traduz 
a sua história, hábitos, costumes 
e tradição”. Elaborada com ma-

teriais reciclados/reutilizados, a 
maquete “enaltece o benefício do 
reaproveitamento de materiais e a 
versatilidade da utilização de re-
síduos, acrescido da vantagem da 
sensibilização ambiental e da sus-
tentabilidade do planeta”.

No fi nal, o trabalho mais votado 
pelos membros da AMO, foi o da 
Casa do Bom Samaritano.

Seguiu-se a apresentação das 
propostas vencedoras dos dois 
escalões da AJO.

Neste ponto, João Moura, sub-
linhou a “coragem destes jovens”, 
primeiro por terem apresentado as 
suas ideias aos seus pares, depois 
por as terem defendido em sede 
de Assembleia Jovem e agora por 
as apresentarem aos membros da 
AMO e por “darem um forte e bom 
contributo à sua terra e ao seu povo”.

Do primeiro escalão, represen-
tado por alunos da Escola Básica 
e Secundária de Ourém, coliga-
da com a Escola EB2,3 Cónego 

Dr. Manuel Lopes Perdigão de 
Caxarias surgiram os projetos de 
reabilitação/valorização do edifí-
cio da rodoviária e Bikes P`Ourém, 
que propõe a criação de uma rede 
de aluguer de bicicletas na cidade.

No segundo escalão, a Escola 
Profi ssional de Ourém apresen-
tou um projeto de revitalização 
da Ribeira de Seiça, que segundo 
a equipa “tem um grande potencial 
público para o lazer até então pou-
co explorado”. Este foi um projeto 
que recolheu fortes elogios do ple-
nário, não só pela sua pertinência 
como pela “excelente qualidade 
visual da apresentação”.

No fi nal as opiniões foram unâ-
nimes, o projeto AJO revelou-se 
um enorme sucesso.

A semente para a edição de 
2020 da AJO já está lançada e o 
projeto irá arrancar no início do 
próximo ano letivo.
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VOTO DE LOUVOR
À FANFARRA
A Assembleia Municipal de Ourém 
aprovou, na sessão do dia 24 de ju-
nho, um voto de louvor à Fanfarra 
da Associação Humanitária dos 
Bombeiros Voluntários de Ourém.

A proposta foi apresentada pela 
Mesa da AMO, tendo sido acolhida 
por toda a Assembleia.

“A Fanfarra da Associação 
Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários de Ourém assinala 
este ano quatro décadas da sua 
reativação. Em 1979, depois de 
alguns anos de paragem este gru-
po instrumental constituído ape-
nas por homens, vocacionado pa-
ra uma apresentação em marcha, 
decidiu continuar aquela que era a 
sua missão: dignifi car o papel dos 
Bombeiros Voluntários de Ourém.

Este ano, e como forma de as-
sinalar esta data, a Fanfarra deci-
diu agradecer o apoio prestado à 
corporação pela comunidade por-
tuguesa e lusodescendente insta-
lada na região de Newark, Nova 
Jérsia, e Yonkers, Nova Iorque, que 
engloba um núcleo de emigrantes 
proveniente de Ourém, levando 

aos EUA uma comitiva de perto 
de meia centena de homens para 
participar nas celebrações lusas do 
dia de Camões e das comunida-
des portuguesas. Foi a primeira vez 
que uma Fanfarra atuou na gran-
de parada do Dia de Portugal em 
Newark, um dos momentos altos 
do programa.

Pela forma como dignifi caram 
o nome de Ourém, pela mensa-
gem que agradecimento e de ami-
zade que conseguiram transmitir 
e por terem elevado o nome dos 
Bombeiros de Ourém a um pa-
tamar de excelência, proponho a 
esta Assembleia a atribuição de 
um Voto de Louvor à Fanfarra 
da Associação Humanitária dos 
Bombeiros Voluntários de Ourém”.

Lembramos que o presidente 
da AMO acompanhou a Fanfarra 
nesta deslocação aos EUA, subli-
nhando que foi “uma grande honra 
representar o Município de Ourém 
nesta cidade do outro lado do ocea-
no que tem uma grande comunida-
de oureense que muito tem ajuda-
dos os nossos bombeiros”.

SANTA JACINTA E SÃO FRANCISCO OFERECIDOS 
À COMUNIDADE DE OURÉM DO BRASIL
O presidente da Assembleia 
Municipal de Ourém e o 2º secretá-
rio da Mesa participaram recente-
mente nas cerimónias de aniversá-
rio da cidade de Ourém, no Estado 
do Pará (Brasil). Esta foi uma visita 
institucional que contou com di-
versos momentos protocolares, de 
onde se destacam a receção pe-

lo perfeito de Ourém, Valdemiro 
Júnior, a quem foi entregue a me-
dalha de ouro da AMO e a visita a 
uma igreja católica cuja padroeira 
é Nossa Senhora de Fátima.

Nesta igreja a comitiva da AMO 
ofereceu as imagens dos Santos 
Francisco e Jacinta Marto, ca-
nonizados em 2017 pelo Papa 

Francisco. “A entrega dos Santos 
de Fátima foi um momento de 
grande emoção. Esta comunidade 
é muito devota de Nossa Senhora 
de Fátima e a nossa oferta teve 
um signifi cado muito especial pa-
ra eles”, relatou João Moura, pre-
sidente da AMO.

Estas imagens irão agora juntar-

-se à de Nossa Senhora, que foi pro-
duzida no nosso concelho. O impac-
to da imagem trazida de Portugal 
foi de tal ordem que a comunidade 
desta localidade acabou por decidir 
alterar o seu nome, tendo sido reba-
tizada como Vila de Fátima. 

Além da componente religiosa, a 
viagem contou com a visita a diver-

sos organismos públicos, tais como 
escolas, centro de saúde e a pre-
feitura. Para o presidente da AMO 
esta foi uma “experiência enrique-
cedora para duas cidades irmãs em 
continentes diferentes que querem 
criar uma história em comum”.
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PROPOSTA DE REVISÃO 
DO PDM EM DISCUSSÃO PÚBLICA
A proposta de Revisão do Plano 
Diretor Municipal de Ourém esta-
rá em discussão pública entre 2 de 
julho e 12 de agosto, após publica-
ção do respetivo Aviso em Diário 
da República no dia 24 de junho 
de 2019. A proposta está disponí-
vel para consulta aqui e os interes-
sados poderão apresentar os seus 
contributos através da plataforma 
online desenvolvida para o efei-
to em www.ourem.pt, por correio 
(Praça D. Maria II, Nº. 1, 2490-499 
Ourém) ou para o endereço de 
email revisaopdm@mail.cm-ou-
rem.pt. Poderá também deslocar-
-se à sua Junta de Freguesia para 
qualquer esclarecimento de dúvi-
das ou para apoio na submissão de 
observações e/ou sugestões.

Sendo o Plano Diretor Municipal 
um instrumento fundamental na 
gestão territorial de natureza regu-
lamentar, o seu conceito estabelece 
o regime de uso do solo, através 

da sua classificação e qualificação, 
define a política municipal de solos 
de ordenamento do território e do 
urbanismo, a gestão de equipamen-
tos de utilização coletiva, a relação 
de interdependência com os muni-
cípios vizinhos e rege a integração 
de orientações estabelecidas pelos 
programas de âmbito nacional, re-
gional e intermunicipal.

A Câmara Municipal de Ourém, 
após aprovação para efeitos de 
discussão pública da proposta na 
reunião de Câmara de 6 de maio, 
promoveu uma conferência de im-
prensa sobre o Plano Estratégico e 
Prioridades de Investimento para 
2020-2030, no âmbito da revisão 
do Plano Diretor Municipal. Aqui 
foram apresentados os vetores es-
tratégicos que suportam o mode-
lo de desenvolvimento territorial 
e entre as várias orientações pro-
gramáticas foram apresentadas al-
gumas prioridades de investimen-

to, com destaque para o Pavilhão 
Desportivo de Ourém, a ampliação 
do Centro Escolar da Carvoeira, o 
Centro Escolar Fátima Sul, Parque 
de Negócios de Fátima, Parque de 

Negócios de Ourém e Parque de 
Negócios de Freixianda. O pro-
grama de investimentos definido 
para o horizonte temporal 2020-
2030 contempla investimentos na 

ordem dos 116 milhões de euros, 
dos quais a Câmara Municipal de 
Ourém assumirá um total aproxi-
mado de 38 milhões de euros.


